

## PRÉFACE

### Institution et attributions:

Le 26 mars 1969, le Comité permanent des affaires extérieures et de la défense nationale de la Chambre des communes note dans son cinquième rapport (Première session, Vingt-huitième Législature) qu'il ne peut pas présenter de recommandation au sujet des forces maritimes du Canada, car il n'a pas réuni suffisamment de renseignements. Le Comité déclare qu'il examinera cette question au cours de son étude sur la défense. En conséquence, le 5 juin, conformément à son ordre de renvoi, le Comité décide d'instituer le sous-comité des forces maritimes, à qui il confie le soin de réunir les renseignements nécessaires. Le 4 novembre 1969, le Comité permanent institue à nouveau le Sous-comité des forces maritimes et lui donne, le 27 novembre, l'ordre de renvoi suivant:

«Que le Sous-comité des forces de mer reçoive des témoignages et fasse rapport au comité permanent des Affaires extérieures et de la Défense nationale relativement aux forces de mer du Canada».

Le Sous-comité a jugé que son ordre de renvoi inclut toutes les forces maritimes que maintient le gouvernement canadien dans la mesure où ces forces

permettent ou permettraient d'affirmer la souveraineté du Canada dans tous les domaines et de faire progresser sa politique étrangère en ce qui concerne la sécurité et les autres intérêts nationaux. En conséquence, le sous-comité a fait une étude détaillée des forces maritimes que maintient le ministère de la Défense nationale. Il a, d'autre part, étudié les services maritimes du ministère des Transports, du ministère des Pêches et des Forêts, du ministère de l'Énergie, des Mines et des Ressources, ainsi que du ministère du Solliciteur général (GRC). Cependant, il n'a pas étudié les services maritimes du ministère des Travaux publics.

### Participants:

En première instance: MM. D. Anderson, M. Forrestall, J. Guay, G. Laprise, A. MacLean, K. Penner, M. Prud'homme, P. Ryan, et H. Winch sont nommés membres du sous-comité des forces maritimes. MM. Perry Ryan et Marcel Prud'homme sont élus respectivement président et vice-président lors des séances d'organisation du 19 et du 26 juin.

Le 4 novembre, le Sous-comité est rétabli pour la Seconde session; M. Ryan est réélu président.

Le 18 décembre, à la suite de la démission de M. Ryan du comité permanent et de la nomination de MM. N. Cafik, D. Groos et K. R. Hymmen au sous-comité, MM. Keith Penner et Norman Cafik sont élus respectivement président et vice-président. De décembre jusqu'à la fin des travaux, les membres du sous-comité sont les suivants: MM. Keith Penner (président) N. Cafik (vice-président), M. Forrestall, D. Groos, J. Guay, K. R. Hymmen, A. MacLean, G. Laprise et H. Winch. Il n'y a aucune autre modification.